

Fracasan los esquemas de seguridad social (El Financiero 30/09/11)

Fracasan los esquemas de seguridad social (El Financiero 30/09/11)Zenyazen Flores Viernes, 30 de septiembre de 2011 •Dejan desprotegidos a desempleados. A pesar de que los esquemas de seguridad social deben funcionar mejor durante los tiempos de crisis como protección a la población, especialistas en la materia aseguraron que México se mostró débil en cuanto a calidad de los servicios hacia las personas que se vieron afectadas por el desempleo o la pobreza. Ana Sojo, oficial de asuntos sociales de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), explica que parte de esa debilidad del sistema de seguridad social se debe a que durante la recesión se hace más difícil recaudar recursos fiscales ante una economía que pierde dinamismo, siendo los esquemas de capitalización individual de pensiones los más vulnerables. Una característica de la seguridad social mexicana es que es una de las más estratificadas de América Latina, lo que replica en una multiplicidad de criterios que complican la expansión de la seguridad social, señala Guillermo Ruiz, presidente de la Asociación Iberoamericana de Juristas de Derecho del Trabajo y la Seguridad Social. "Se supone que la seguridad social debe funcionar mejor durante las crisis; sin embargo, ha demostrado que en México no es así. Incluso en países desarrollados la situación es similar." Precariedad Ante el diagnóstico, José Luis Tortuero, catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, sostuvo que no se pueden seguir financiando esquemas de seguridad social "clásicos" y que han sido insuficientes para cubrir el "piso social" de las personas. Por ello sugirió adecuar los sistemas a las nuevas formas de empleo, incluso llevar esas modificaciones al terreno informal, donde labora más de 40 por ciento de la población de Latinoamérica. Mario Fuentes, director del Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo y Asistencia Social (Ceidas), comentó que dada la incertidumbre financiera global, la seguridad social tendrá un impacto ante la precariedad del empleo que se avizora en los próximos meses, pues éstos serán menos remunerados y con prestaciones sociales reducidas. Los especialistas participaron en el taller internacional "Encrucijadas, prospectivas y propuestas sobre la seguridad social en México", que se llevó a cabo esta semana en Ciudad Universitaria.